



令和7年度 学校だより

つなぐ

翠輝学園 つくば市立
みどりの南小学校
第5号
発行日 R7.4.18

授業の質の向上と子供へのかかわりの充実

3年生から「教科担任制」を導入

今年度、本校では3年生にも教科担任制を拡充しました。昨年度、文科省は今後、小学校5、6年で実施している教科担任制を今後3、4年に拡大すると発表したことを受けての先行実施です。

これにより、①各クラスに複数の教員が授業でかかわることで、複数の大人(教員)の目で子供たちの様子を見ていくことができます。今まで担任の教員だけでは気付かなかったことにも気付くことができると考えています。そして、②教員の得意分野を活かしていくことができますので、より専門的な指導にもつながり、子供たちも楽しく学ぶことができます。さらに、③一人の教員が担当する教科が少なくなるため、授業準備が充実し、授業の質の向上につながるとともに、負担軽減にもなります。

また、授業を通して、担当する教員と子供とのつながりもできます。これにより、子供たちも先生に親しみをもって話しやすくなり、チーム担任制(※)のように、様々な教員に相談することができるようになります。保護者の方もお子さんのことを、授業を通して知ってもらっていることから、担任以外の先生にも相談していただいても大丈夫です。

ただし、面談等の一般的な担任業務はこれまで通り、それぞれの学級担任が行います。今後は今回の取組を検証し、改善を進めてまいります。

4月17日(木)1・2校時は、3年1組担任の秋山先生による4組の図工の授業。秋山先生は中・高の美術の免許をもち、子供たちに専門性を活かした授業を行いました。これから使っていく「絵具」の使い方の基礎をイメージしやすい言葉を使って、楽しくお話されていました。「できた」「わかった」「もっとやってみたい」と思わせる指導であり、図工好きが増えてくれることを楽しみにしています。

【3年生の例】

教科	国語・算数	社会・理科	音楽・図工	体育	道徳・学活 つくばスタイル科	外国語
担当	各担任	村松(1・2組) 沢辺(3・4組)	秋山	北島	各担任	佐々木

※チーム担任制とは

現在、全国で「チーム担任制(複数担任制)」が広まりつつあります。これは、学級担任を一人に固定せず、月や週単位で担任が入れ替わって担任業務を行ったり、常時2名の担任で担当したりするスタイルです。複数の教員がかかわることで、複数の目で子供を見ることができたり、子供が相談しやすくなったりします。ただし、担任が入れ替わることで、児童や保護者の方がどの先生に伝えたらよいか分からなくなったり、責任の所在が不明になったりする場合もあります。

そのため、本校では現在、チーム担任制ではなく、教科担任制を導入しています。



美術専門の秋山先生の授業

みなみトピックス

これまでの話題から

【さわやか春の日、青空の下で読書を楽しむ】

4月16日(水)昼休み、初の試みとして、図書館前の屋外スペースで読書を楽しみました。この日は青空に心地よい風が吹く、気持ちよい春の日。子供たちは、寝そべったり、椅子に座ったりしながら、くつろいでお気に入りの本を読んでいます。(※日差しが強くなる時期は実施しません。)今年度は、図書館司書の入澤先生と図書ボランティアの松尾さんのご尽力で、図書館の本も充実してきました。外で元気に遊ぶことも素晴らしいのですが、本好きの子もたくさん増えてほしいです。

